

public sous forme de brochure, ce serait être injuste à son égard, que de lui soustraire une partie de ses belles pages.

Nous nous contenterons, pour la satisfaction de nos lecteurs de mettre sous leurs yeux les époques les plus saillantes de la vie de l'illustre défunt, que nous empruntons au " Courrier du Canada. "

Monseigneur Charles François Baillargeon est né à l'Isle-aux-Grues, le 25 Avril 1798. Dès son jeune âge, sa vocation pour l'état ecclésiastique se trahit par sa piété..... Ordonné prêtre le 1er juin 1822 par Monseigneur Plessis, il exerça le saint ministère, comme chapelain, à l'église de St. Roch de Québec. A quelque temps de là, il devint successivement curé de St. François, Isle d'Orléans, de l'Angé Gardien et du Château-Richer.

Nommé, en 1831, curé de Québec, il occupa ce poste, jusqu'au 16 mai 1850. A cette époque, il partit pour Rome, en qualité d'agent, de procureur et vicaire-général de l'Archevêque et des évêchés de la Province de Québec. Elu en octobre 1850, coadjuteur de l'Archevêque de Québec, il reçut la consécration épiscopale dans l'église des Lazaristes, des mains de Son Eminence le Cardinal Frasson, Préfet de la Propagande, assisté de Monseigneur Hughes, Archevêque de New-York et de Monseigneur de Muzenod, Evêque de Marseille.

Le 11 avril 1855, il prit l'administration de l'Archidiocèse. En 1862, il fit le voyage de Rome pour assister aux grandes fêtes de la canonisation des martyrs du Japon, et à cette occasion, il fut nommé assistant au trône pontifical et reçut de Pie IX le titre de *Comte Romain*.

Le 28 Août, 1867, il prit possession du siège archiepiscopal de Québec et reçut, le 2 février 1868, le *pallium* qui lui fut remis par Monseigneur Larocque, évêque de St. Hyacinthe.

Le 23 octobre 1869, obéissant à l'appel du Saint Père, il partit pour Rome, afin de prendre part au Concile Œcuménique du Vatican. On a encore souvenir des démonstrations de respect qui marquèrent son départ.....

Les fatigues de la traversée, et celles plus grandes encore des longues et nombreuses séances du concile, affaiblirent